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關注內港碼頭業務調整問題

　　日前政府表示，為開展內港南雨水泵站及相關下水道工程，將要求
內港持臨時佔用准照的碼頭在下月限期前依例改回“非貨櫃”方式上落
貨[1]，有關安排引起業界及社會關注。首先，本人認同有關安排有助降
低該區在工程期間的交通壓力，減少碼頭業務對周邊民居日常生活的影
響，同時亦有利內港的長遠整治計劃，為未來打造沿岸商業街及水岸公
園走出第一步[2]。

　　然而，經內港入口本澳的貨物主要為超市食品、糧油、醫療用品及
藥物等等民生用品，供應量佔全澳相關貨物的七至八成[3]；有業界表示，
若然從九澳碼頭落貨再運回本澳，因運輸距離的延長及跨海等因素，運
費將有較大升幅，成本最終將轉嫁至市民身上[4]，有關可能性在現時經
濟環境欠佳的情況下，值得政府重視。

　　另外，相關調整屬於對社會及業界有顯著影響的重要決定，事前應
當設有充裕的諮詢及溝通的過程，以推動業務調整能夠平穩地開展、過
渡。就著相關過程，政府當局曾表示，早在2021年年底已針對有關安排
持續進行協調及解釋工作[5]；然而，業界表示有關調整決定倉促，他們
期望當局在作出決定前可更多諮詢行業意見 [6]。亦有業界提出由外國運
澳的貨櫃遷至九澳碼頭，但維持集裝箱在現時的碼頭上落貨，以分流方
式降低對業界的影響，同時有助減少在路行走的貨櫃車數目。

　　為此，針對內港業務調整可能對社會物價造成影響，以及當中的協
調安排，本人提出以下質詢：

1. 受疫情影響，本澳經濟疲弱，需要政府推出電子消費計劃等措施以關
顧民生；但業界表示，倘若因運輸因素致使運費提高兩成，相關民生用
品的貨價將可能提升百分之五。請問當局對於調整安排可能造成的物價
上漲，有何支援或協助措施避免相關情況的發生，以防止讓市民百上加
斤？

2. 對於內港碼頭業務調整的安排，請問當局在事前與業界開展了哪些溝
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通和磋商等協調工作？就業界反映的情況，現時是否已有良好的解決方
案，助業界適應有關安排？

3. 目前本澳友誼大橋及西灣大橋交通壓力飽和，交通擠塞的情況已是常
態，而碼頭業務調整後各類大型物流車輛又將主要使用兩條大橋來回運
送貨物，相關交通壓力勢必加劇。加上現時本澳貨櫃車司機的人數不多，
貨物更可能無法正常運送。請問當局針對有關情況，對上述地點將作出
哪些交通措施，以配合本澳民生用品的運輸需要？
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